



現本堂の起工式(昭和25年5月21日)

私の父は田舎の小寺の生ま
れで、中学校卒業後、東京で
出版社を経営していた叔父の
援助で大学へ行きましたが、
東京大震災で叔父の家も会
社も崩壊し、大学中退で故郷
に帰りました。帰郷後は、近
くで私塾を開いていた朝日保
寧勸学の下で学び、龍谷大学
卒業程度の学力を身につけて
布教に専念していましたので、父と
夕食を共にした事はありませんでした。

昭和九年十二月八日、帶広
別院副輪番として務め出し
たのが、私の小学三年の時でし
た。祖母が目を悪くして不
自由であったので、母は祖父母の
介護と子供四人を育てる為に
同行できず、父は単身赴任で
した。私は、母の方がより多く
苦労したのではないかと
思います。

父が広島別院在住の時、福
井空襲で従兄弟(北海道栗山
町の唯専寺の前住職吉野了



福井教区吉田組善教寺
前住職 高倉 淳心氏

(了要師の次男)



■在任期間
昭和23年10月1日～昭和28年4月1日

第4回

高倉 淳心氏
了要 輪番



連載

「新」を学びて
「新」を往く
あたらしき

「なごみ」の寺 本願寺函館別院 函館市東川町12-12
(0138)23-0647

ホームページアドレス <http://hongwanji-h.h-tk.jp>

月忌参りお休みのお知らせ

11月10日(火)～17日(火)(報恩講のため)

12月28日(月)～31日(木)(ご本尊御身拭い・本堂御煤払いのため)

顕師の兄)が死亡し、その葬式に帰つてしました。その時、広島に原爆が投下されたのです。広島別院に着くのは一日遅れの八月七日でした。その後は、輪番として廃墟と化した別院の後始末に奔走したことを聞かされました。

昭和二十九年十二月二十九日、宗会議員でない宗務員が総務に選ばれたのは、本願寺では初めてだと聞いております。名譽なことだと父も大変喜んでおりました。

昭和三十二年頃から体調を崩し、乳癌になり入院して摘出し、いろい



起工式の写真（昭和25年5月21日）

ろ検査の結果白血病で第一級原爆症ということでした。治療の成果があつて、年数回通院するまでに回復したので、昭和三十六年に再び富山別院に輪番として勤務できるまでになりました。別院再建の目処も立ちました。別院再建の目処も立ちました。昭和三十九年三月一日に宗務所出仕になりました。昭和四十七年に七十七歳で往生しました。あちらこちらの別院再建の為にささげた一生でした。



本堂前の写真（年代不詳）



「聖徳太子祭」（年代不詳）

この度は、本堂と幼稚園が再建される由、誠におめでとうございます。立派に再建されますよう念じております。

父の函館時代の思い出は殆どありません。二歳下の妹が昭和二十四年の八月から二十七年の四月まで、父の世話に行つていたのですが、何も覚えていないと話してくれませんでした。唯ひとつ私が覚えているのは、父の死後何年も年賀状を下さった

昭和一九	昭和二八	昭和二五	年号	西暦	事項
一九五四	一九五三	一九五〇	高倉	了要 輪番 在任	年表
ご本山にて総務に就任	四月一日退任	現在の本堂落成			
函館別院鐘楼堂完成					



ボーイスカウトとの写真（年代不詳）

平成21年
宗祖親鸞聖人

報恩講

江差別院 日程

11月10日(火)～12日(木)

※朝・昼・晩、婦人会お手製のお斎(お食事)がございます。お説い合わせの上、どうぞご参拝ください。

ご講師



和歌山教区
和歌山組 西法寺
藤下 恒庸師

・晨朝……午前6時30分より
・満日中……午前10時より
・夜……午後6時30分頃より
・慶びの広場……午後1時30分頃より

11月16日(月)

・晨朝引き続き日中 午前6時30分より
・夜……午後1時30分より
・初夜……午後6時30分より

11月15日(日)

・夜……午後1時30分より
・初夜……午後6時30分より

11月14日(土)
本院(西別院)報恩講

函館別院 日程

台町出張所報恩講
11月14日(土)午前10時より

平成21年
12月
31木
大晦日

除夜会

午後 11:30から

みんなで除夜の
鐘をつきましょう

平成21年も残り僅かとなって
まいりました。

今年も12月31日に除夜会を
お勤めさせていただきます。
冬空に響く鐘の音を聞きなが
ら、新たな気持ちで新しい年
をお迎えいたしましょう。



平成22年
1月
1金
あさ
7時～

元旦会

7時00分 「元旦会」(本堂でのお参り)

7時40分 内堂へ移動
お参り、新年のご挨拶

新年を迎えたことを慶び、みなさんと盃をいただきます。

常例布教 布教使さん紹介

12月12日(土)～15日(火)



北海道教区 函館組 宣法寺

古崎 幸雄 師

「おくりびと」も「おくられびと」

今朝、立山に雪が来た。

全身に殺氣にも似た冷気が走る。今日から湯灌納棺の仕事をすることにした。

いま話題の「おくりびと」の原作者青木新門氏の『納棺夫日記』の冒頭の言葉で決意が窺える。

赤ん坊のミルク代稼ぎの納棺の仕事は、諸行無常の理から誰れもが「おくれびと」となるにも拘らず世間の眼は冷たい。この矛盾を体験しつつ、仏法を学び続けた告白なのだ。ある老人の孤独死でフトンを剥ぐ

とその腹部に山盛りの蛆が拾集を逃れ、柱にまでよじ登る様を見て、蛆も生き物と思えた瞬間、「生死一如」を知り、蛆虫が光つて見えたという。

平成五年これを一読し、感動した本木雅弘氏は映画化に奔走。だが脚本には原作者が一番強調したかった第三章「ひかりといのち」の部分がカットで、未だに原作者発表を拒み続いているが、映画化が機縁となつて、世界中に真宗興隆の法縁となることを念じて止まない。

北海道教区

小松 正樹 師



10月7日
浦河郡浦河町 乗誓寺にて

北海道教区日高組
宗祖親鸞聖人750回大遠忌お待ち受け法要



神田

本山の「常燈明」の火が分け届けられた「分燈式」

日高地域の寺院の方々で、平成23年に本山で厳修されます「宗祖親鸞聖人750回大遠忌」をお迎えする法要が行われ、中尾輪番と共に参拝させていただきました。

大遠忌法要の円成に向けて、気持ちを新たにさせていただいた法要でした。

平成23年 宗祖親鸞聖人750回大遠忌



団体参拝参加者募集

日程

平成23年

4泊5日

5月10日火～14日土

いよいよ大遠忌法要が修行される平成23年が近づいてきました。定員80名の募集をしています。今月号から旅行日程の詳細をご案内します。

今月は1日目の5月10日を詳しくご紹介します。

函館空港→羽田空港→伊丹空港→大谷本廟→

(9:50)

→ホテル(グランヴィア
京都)

(15:00)



大谷本廟「總門」

夕食は18:00頃
京都市内料亭にて

次号はご本山での
法要参拝を紹介します。
お楽しみに。

大谷本廟「明著堂」 親鸞聖人の御廟所です。

「ご消息」披露式

11月16日(月)

函館別院 報恩講

満日中(法要・法話)終了後 本堂にて

「ご消息」をお配りいたしますので、ぜひご参拝ご出席下さい。

この上は、いよいよ別院関係者一人ひとりが力を合わせて、本堂新築という目的達成のため、邁進いたしましょう。

「ご消息」とは、ご門主様が、浄土真宗のみ教えについて述べられるとき、又は特別な法要行事、若しくは事業を行うとき、それぞれの関係者に対して出される「お手紙」のことをいいます。なお、十月十三日輪番が小原隆責任役員、並びに本間温子総代とともに本山・本願寺に出向き、この「ご消息」原本を総局より直接ご授与いただきました。また、当日ご門主様にご面接をいただき、新生事業の推進について、温かい励ましのお言葉を頂戴いたしました。

この度の本堂新築・新生事業を進めていくにあたり、本願寺第二十三代即如上人・大谷光真ご門主様より、九月一日付で「本願寺函館別院新生事業完遂に向けての消息」が発布されました。

「ご消息」が発布されました！ 別院門信徒・崇敬区域の皆様へ





大谷本廟親鸞聖人750回大遠忌法要



10月12日～16日に京都の大谷本廟におきまして、縁に遇わせていただきました。

親鸞聖人750回大遠忌法要が厳修されました。

参拝席は外になるため、雨の心配をしましたが、天気恵まれ、嚴かに法要が始まりました。全国各地からたくさんの方々が参拝され、750回大遠忌にむけて制定された宗祖讀仰作法をお勤めいたしました。

親鸞聖人のご苦労を偲び、お念佛を喜ばさせていただく、たいへん貴重なこ

●仏教婦人会だより

今回の婦人会だよりは報恩講についてです。

今年は11月に勤まります。江差別院が10日から12日、函館別院が14日から16日

です。

報恩講は浄土真宗

門徒にとって、1年中でもっとも大切な行事です。親鸞聖人のお徳をしのび、ご恩に報い、お念佛を

一層ありがたく味わせていただけます。それが報恩講です。

婦人会の皆さんに

はなにかとお手伝いをお願いすることになりますが、

1年でもつとも大切な行事です。是非ご協力、ご参拝ください。

また、11月には例年通り23日に仏婦報恩講、物故者追悼法要も勤ります。

ちらも会員の皆様と共に、より良い法要行事にしたいと思つています。ご協力お

願い致します。

11月はなにかと忙しい月になりそうですが、どうぞよろしくお願いします。

西村

谷口

●ボーカスカウトだより

10月3日にボーカスカウトの上進式を行いました。1年間の活動を終えた隊員が進級する、

ボースカウトの中でも大切な式です。今年はボーイ隊・カブ隊への上進が各1名、新入隊員は合計3名でした。

上進の誓いを言うときの、いつにない真剣な表情が印象的でした。これから1年間、誓いを忘れずに一生懸命活動してくれればと思います。



お悔やみ申し上げます

すよつと ひとしき

ご門徒さんから頂いた作品を紹介させて頂きます。

母逝きて 花に埋もれた 菊人形

美原5丁目 三ツ谷 重次

次の世へ いのちを渡す 雪螢

松川町 川上 愛子

黙つても 離れがたきが 縁なれば
人を増やして 生き甲斐とせん

大綱町 大辻子 信隆

皆さんも俳句、短歌、漫画などお寄せ下さい。
採用の方には記念品を贈呈致します。

親鸞聖人 七五〇回大遠忌 第15回 記念クイズ

このコーナーでは、クイズ形式で平成23年の「大遠忌」をご紹介しています。

今回は、親鸞聖人が関東を離れる前の52歳の時に書かれた書物の名前を考えてみて下さい。

①顕淨土真実教行証文類

②歎異抄 ③御文章

主著：正法華經疏解註、正法華經疏解註、正法華經疏解註

主著：正法華經疏解註、正法華經疏解註、正法華經疏解註

お便り大募集

仏教に関するご質問等、どんなことでも結構です。
「お西さん」にて、お答えします。

表紙大募集

趣味の絵や写真で表紙を飾りませんか？アマチュア・
セミプロ・自薦・他薦は問いません。

あて先 国立歴史博物館別館内
お西さん担当係迄

お問い合わせ ☎ 0138-223-0647

編集後記

▼先月実家のお寺に帰りました。4年ぶりの故郷にしては、めずらしい光景だなと思い、どこの繁盛している店かなと覗いてみると、実は個人病院でした。そして大切なことに出遭つていけるのが、報恩講。今年はどうかな。

平田

▼先日建物から、はみ出るほどの行列を見ました。最近にしては、めずらしい光景だなと思い、どこの繁盛している店かなと覗いてみると、実は個人病院でした。病院が繁盛するというのも複雑なものですね。

テレフォン法話順番表

- 11月 1日(日)～11月 7日(土)…吉 村(参)
- 11月 8日(日)～11月14日(土)…高 倉(参)
- 11月15日(日)～11月21日(土)…平 田(参)
- 11月22日(日)～11月28日(土)…西 光寺(参)
- 11月29日(日)～12月 5日(土)…永 江(承)
- 12月 6日(日)～12月12日(土)…西 村(承)
- 12月13日(日)～12月19日(土)…中 村(承)
- 12月20日(日)～12月26日(土)…12月常例講師
- 12月27日(日)～12月31日(木)…谷 口(承)

24時間お好きなときにいつでもどうぞ
にしにし

TEL 0138 27-2424

西村(玄)



英語教室のあった日の帰りのバスの中で…

♪「ABCDEFGHIJKエロエロエロ～」と、
とってもノリノリに
歌っていたTくんでした。



先生「今日、Mくんお休みで～す。」

園児「どうして休んでいるの～？」

先生「青森に行ってるからだよ。」

園児「う～ん、もりか～。もりは行ったことないな～。」



じゃんけんの勝ち負けのルールの
話を子ども達としていて…。

先生「グーとチョキで強いのは？」

園児「グー!!」

先生「じゃあ、パーとチョキは？」

園児「チョキ!!」

先生「じゃあ、次!!チョキとチョキは？」

園児「カニ!!」

先生「カニって…。」(大爆笑)



公園のブランコで遊んでいて、

園児A「ブランコ貸～して！」

園児B「30数えてね～」

園児A「1、2、3…

20、21、22、

21、25、21、23…

と、数がいったりきたり。

可愛い年少組の女の子でした。



自然図鑑を持ち、
園庭を探検しに行ったら
タンポポを発見。
その綿毛を見た園児。
「あっ!!わたあめだ～」

平成
22
年度

心のやさしさを
育くむ宗教保育 **龍谷幼稚園**
園児募集 願書受付中!
☎ 23-0247

ホームページアドレス <http://ryukoku.h-tk.jp/>

預かり保育

燃え尽くさず☆ご案内

◎お仕事をしているお母さんや、用事でしばらくみて欲しい人のために、
幼稚園の保育がすんだあと、夕方6時30分までお預かりいたします。

- ★対象→龍谷幼稚園児並びに2歳以上の弟妹
- ★担当→幼稚園の先生
- ★内容→保育終了後毎日／幼稚園振替日／
夏・冬休み（土曜日のみ要予約）
- ★保育料→園までお問い合わせ下さい。